Lunes 26 de Febrero de 2007

El Financiero http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?ldSeccion=3Endurecerá Banxico la política monetaria si no baja inflación Jeanette Leyva Reus / enviada ACAPULCO, Gro., 25 de febrero.- Pese al repunte de la inflación, la expectativa del Banco de México (Banxico) es de que en los mediano y largo plazos se mantenga estable y dentro de la meta prevista, aunque será en marzo cuando defina si aplicará acciones de política monetaria. El subgobernador del banco central, Guillermo Güémez, explicó que la inflación subyacente -sin tortilla de maíz, azúcar ni cigarros- se ubica en el rango de 3.44 por ciento. Esto lo atribuyó al incremento en los precios del azúcar y el maíz, así como al impuesto que se aplica desde este año al cigarrillo.

http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?ldNota=178003Déficit de mil 475 mdd en la cuenta corriente en 2006 Felipe Gazcón Durante 2006. la cuenta corriente de la balanza de pagos mostró un saldo deficitario moderado, de mil 475 millones de dólares, por lo que la importante expansión de la demanda agregada y del PIB no amplió el saldo negativo respecto a 2005, informó el Banco de México (Banxico). En su reporte de la balanza de pagos, precisó que el déficit en la cuenta corriente fue equivalente a 0.2 por ciento del PIB, mientras que en 2005 había alcanzado cuatro mil 898 millones, 0.6 por ciento del PIB. "En 2006, el referido déficit corriente se vio favorecido por el mayor superávit de la balanza comercial petrolera y el ingreso de recursos al país por concepto de remesas familiares", subrayó. El año pasado ingresaron remesas por 23 mil 54 millones de dólares y salieron divisas por 19 mil 682 millones, por el pago neto de intereses al exterior y la repatriación de utilidades, entre otras erogaciones. Indicó que el déficit en la cuenta corriente fue resultado neto de la combinación de déficit en las balanzas comercial por cinco mil 838 mdd, de servicios no factoriales de seis mil 99 millones y de servicios factoriales por 12 mil 991 millones, así como de un superávit en la cuenta de transferencias de 23 mil 453 millones http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdSeccion=6Alta concentración, principal defecto del Procampo: Sagarpa Lourdes Edith Rudiño A decir de la Secretaría de Agricultura, el Procampo (Programa de Apoyos Directos al Campo) modificará su perfil en su fase de "nuevo Procampo", esto es durante la ampliación 2008-12 que anunció hace unos días el presidente Felipe Calderón. El titular de la Sagarpa, Alberto Cárdenas Jiménez, dijo a las centrales campesinas nacionales que el Procampo muestra factores favorables, pero también defectos, como es una alta concentración -pues pocos productores beneficiarios con superficies mayores reciben más recursos que los tenedores de predios minifundistas-, además de que no ha logrado incidir en mayor productividad, y las transferencias a los productores pequeños resultan insuficientes para meiorar su actividad. Otro factor negativo que señaló Cárdenas, es que el programa ha propiciado un encarecimiento de la renta y la venta de la tierra. http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=177856Plan emergente para el maíz, demandan organizaciones campesinas (Lourdes Edith Rudiño) En el marco de los anuncios que el presidente Felipe Calderón hizo para el sector rural -en particular la ampliación del Procampo hacia 2012 y medidas que pretenden elevar la producción de maíz, frijol, leche y azúcar-, organizaciones del ramo se reunieron con el secretario de Agricultura, Alberto Cárdenas Jiménez, y le demandaron un diálogo serio; generar una política agrícola integral, y no anuncios populistas, y armar juntos un plan emergente para el maíz. Le pidieron que el Ejecutivo frene sus "anuncios populistas y mediáticos", y se ciña a los procesos de la democracia. En el caso del Procampo, a lo que el Congreso avanzó en la legislatura pasada, con la aprobación de los diputados de la Ley de Planeación y Soberanía Alimentaria -donde se prevé, de hecho, la ampliación del Procampo y el futuro de los demás subsidios agrícolas en un concepto multianual. http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=177953Déficit comercial de mil 709 mdd, el más alto para enero desde 1991 Guadalupe Cadena Derivado de su intercambio de bienes con los mercados externos, México reportó en enero un déficit comercial de mil 709 millones de dólares, el dato más negativo que se haya tenido para ese mes desde 1991, cuando dieron comienzo las estadísticas oficiales. Con base en cifras oportunas, el Instituto Nacional de Estadística, Geografía e Informática (INEGI) informó que en el primer mes del año las exportaciones de mercancías sumaron 18 mil 989 millones de dólares, 1.1 por ciento menos que en igual periodo de 2006. Lo anterior se explica por las bajas ventas de bienes manufacturados y productos petroleros. El valor de estos últimos alcanzó aproximadamente dos mil 593 millones de dólares, monto 25.7 por ciento inferior al de enero del año pasado. Aquí influyeron de manera determinante el precio de petróleo crudo, que se ubicó en 43.91 dolares por barril, 6.27 dólares por debajo de enero de 2006, así como el volumen de exportación, que fue de 1.582 millones de barriles diarios, lo que implicó 470 unidades menos que en igual periodo de comparación.

http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=177954Claroscuros de México tras su ingreso a la OCDE Isabel Becerril Los problemas de bajo ingreso y pobreza caracterizan a nuestra población; esto, a casi 12 años de que México ingresó al llamado "club de los ricos", es decir la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE), señala CEESP. No obstante, apunta, en ese lapso el país ha tenido logros en materia de reformas y transformación de la economía, por ejemplo, y dentro de los progresos están una mayor apertura comercial, menor intervención del gobierno en algunas actividades económicas, mayor estabilidad macroeconómica y mayor autonomía de ciertas instituciones. Pero el Centro de Estudios Económicos del Sector Privado (CEESP) advierte que la falta de reformas estructurales (fiscal, educativa, de salud, laboral y desarrollo regional) le ha impedido a México alcanzar mejores niveles de desarrollo. http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=177955Prepara la IP el terreno para la reforma laboral Isabel Becerril El sector empresarial empezó sus primeros acercamientos con el secretario del Trabajo, Javier Lozano, para preparar el terreno e impulsar ante el Congreso, entre marzo y abril, la iniciativa de reforma a la Ley Federal del Trabajo (LFT), dijo Alberto Espinosa Desigaud, presidente de la Comisión de Cabildeo de la Coparmex. Pero la iniciativa privada no sólo ha trabajado en ese frente, sino que también ha cabildeado con los diputados y senadores para la aprobación de la reforma al sistema de pensiones del Instituto Mexicano de Seguro Social (IMSS), del Instituto de Seguridad y Servicios Sociales de los Trabajadores del Estado (ISSSTE), así como de los regímenes particulares. Aseguró que entre los miembros del Congreso sí se perciben ánimos y una gran apertura para

analizar el proceso de reformas; sin embargo, en estos momentos la mirada de los legisladores se ha enfocado básicamente a la reforma tributaria. http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?ldNota=177957Pobreza e hipocresía Araceli Damián "El país ha sido incapaz de ofrecer oportunidades para todos, como se manifiesta en el estado inaceptable de pobreza extrema en que viven muchos mexicanos y en su éxodo masivo al exterior." No, esto no lo digo yo, ni algún crítico de la situación que prevalece en el país. Tampoco lo dice algún político perredista o priista necesitado de legitimidad. No. La frase fue expresada -de acuerdo al reporte de Julio Hernández López (La Jornada, 22/febrero/2007)- por Alberto Bailleres, uno de los empresarios más poderosos del país, presidente de la junta de gobierno durante 35 años del Instituto Tecnológico Autónomo de México (ITAM), al recibir el premio al Buen Ciudadano Corporativo, que otorga el Woodrow Wilson Center. Según el reporte, a la entrega asistieron ¡siete! secretarios de Estado, además de Juan Camilo Mouriño (jefe de la oficina de la Presidencia), Guillermo Ortiz (gobernador del Banco de México), y los gobernadores de Zacatecas, Quintana Roo, Nuevo León y Sonora. Entre los asistentes estaban Emilio Azcárraga Jean, Lorenzo Servitje y otros empresarios y representantes de poderosas firmas trasnacionales. http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdSeccion=14Creció 3.7% el PIB del sector comercio en 2006 Superó al 2.7% de hace dos años, pese a que el comercio ilegal ha obstaculizado al ramo y causa pérdidas por de 12 mil 500 mdd anuales. El sector comercial del país reportó un crecimiento de 3.7 por ciento en su PIB durante 2006, avance que supera al 2.7 por ciento del año previo. Sin embargo, un balance de los últimos seis años indica que el comercio se encuentra en una fase atípica en su evolución, ya que tradicionalmente crecía más que la economía en su conjunto, pero en los últimos seis años esa tendencia cambió al reportar un crecimiento de 2.1 por ciento en su PIB, en promedio anual, frente al 2.4 por ciento del PIB total. Uno de los factores principales que ha obstaculizado un mejor avance del sector es el crecimiento del comercio ilegal en el mercado interno, cuyo apoderamiento está causando pérdidas por más de 12 mil 500 millones de dólares anuales.

http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=177922Creció 30% el intercambio comercial entre México e Israel durante 2006 Marvella Colín Existe importante interés por extender las relaciones empresariales entre México e Israel, ya que 20 compañías israelíes estuvieron de visita en nuestro país para explorar oportunidades de negocios entre los dos países. Destaca que las empresas israelíes también están en la búsqueda de un mayor aprovechamiento del TLC signado entre los dos países. El comercio de bienes entre México e Israel se incrementó 30 por ciento en 2006. Israel exportó aproximadamente 280 millones de dólares a México, principalmente químicos, equipos de telecomunicaciones y sistemas agrícolas. Por su parte, las exportaciones mexicanas a Israel repuntaron 40 por ciento y alcanzaron 91 millones de dólares. http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=177936Cae la BMV ante el posible incremento en tasas; NY, también a la baja Felipe Sánchez Al término de las operaciones del viernes, la Bolsa Mexicana de Valores reportó una contracción de 0.60 por ciento en su promedio de precios, con lo cual el índice se colocó en 28 mil 505.72 unidades. Sin embargo, hubo una reacción, ya que hacia el mediodía el IPC acumulaba una caída de 1.13 por ciento. El volumen negociado fue de 141.7 millones de acciones y 15 mil 355 operaciones. Entraron a remate 87 emisoras, de las cuales 31 subieron, 44 perdieron y 12 no cambiaron. Sin embargo, las acciones que más resintieron el ajuste por toma de utilidades fueron las emisoras del sector de construcción de vivienda, donde el índice Habita sucumbió 2.89 por ciento para ubicarse al cierre en mil 015.14 puntos. La expectativa generada por el Banco de México, en el sentido de que podría elevar sus tasas de interés en la siguiente reunión de política monetaria si antes no se modera la inflación subyacente, tuvo como reacción un incremento en los réditos en el mercado de dinero y una reducción en los precios de las acciones. El Reforma http://www.reforma.com/negocios/articulo/742597/Se lanza México contra China en la OMC Ginebra, Suiza (26 febrero 2007).- México dio el primer paso este lunes hacia una disputa comercial con China por los subsidios a la industria, al sumarse a una presentación realizada anteriormente por Estados Unidos. En un comunicado dirigido a la Organización Mundial del Comercio (OMC), México dijo que buscará establecer una ronda de consultas con China sobre los subsidios que el país asiático otorga a un rango de productos, como el acero, las computadoras y la indumentaria. El gobierno estadounidense, bajo presión del Congreso para endurecer su posición comercial con Beijing, dijo el 2 de febrero que buscaría consultas sobre los subsidios industriales de China en un intento por asegurar que los manufactureros norteamericanos puedan competir en forma más justa en los mercados mundiales. http://www.reforma.com/negocios/articulo/742394/Aplica apertura fronteriza en abril Lilián CruzCiudad de México (26 febrero 2007).- A partir del 23 de abril, transportistas mexicanos podrán entrar a territorio estadounidense, luego de que las autoridades de ambos países acordaron aplicar la apertura prevista en el Tratado de Libre Comercio, la cual entra en vigor con 12 años de retraso. En conferencia de prensa conjunta, el Secretario de Comunicaciones y Transportes, Luis Téllez y el de Economía, Eduardo Sojo, afirmaron que el gobierno de Estados Unidos garantizó que no habrá discriminación para los transportistas nacionales en las verificaciones fronterizas. Los transportistas mexicanos y estadounidenses deberán hablar "un poco" de inglés y español respectivamente, pasar los exámenes toxicológicos y físicos que realice cada gobierno y contar con la licencia federal, entre otros requisitos.

http://www.reforma.com/negocios/articulo/742422/Ven oportunidad para las Pymes Karla RodríguezCiudad de México (26 febrero 2007).- Al menos 5 mil pequeñas y medianas empresas mexicanas podrán convertirse en franquicias, lo que les permitirá abrir cerca de un millón de nuevos puntos de venta en un periodo de 6 años. A través de la Coordinación General de Franquicias y Negocios (Confin), que es una Asociación Civil, se reclutarán a empresas que tengan al menos 5 años de operación, que hayan tributado en los últimos 3 años con números negros y que cuenten con una marca registrada. Gerardo Reyes Pérez de Celis, fundador de Confin, explicó que les darán capacitación a las empresas para preparar sus propios manuales de procedimientos, asesoría legal para que sepan cómo constituir una franquicia y consultoría económica para que aprendan a cobrar (por cada franquicia).

http://www.reforma.com/negocios/articulo/742587/Abre Bolsa Mexicana con moderado avance Adolfo NavarroCiudad de México (26 febrero 2007).- La Bolsa Mexicana de Valores abrió la sesión con movimiento moderado al alza, atribuido por analistas a la expectativa de reportes favorables de empresas antes del cierre anual 2006 prevista para este mes. Hoy el

IPyC se ubica en niveles de 28 mil 598.55 unidades, un alza de 0.33 por ciento, es decir 92.83 puntos, respecto a la sesión previa. El volumen de operación es de 6.7 millones de acciones con un importe de 277 millones de pesos. Dentro de las emisoras que registran alzas resaltan AUTLAN B con 3.13 por ciento, CICSA B-1 con 2.63 por ciento, KIMBER A con 1.68 por ciento, URBI * con 1.43 por ciento y GFAMSA A con 1.35 por ciento.

http://www.reforma.com/negocios/articulo/742583/Muestran petroprecios avance Adolfo NavarroNueva York, Estados Unidos (26 febrero 2007).- Los precios de los crudos marcadores en el mercado internacional presentan resultados al alza durante la sesión, influidos por una tormenta invernal que castigaba a gran parte del territorio estadounidense, así como a tensiones geopolíticas con Irán. En estos momentos, en el New York Mercantile Exchange (NYMEX), el futuro del West Texas Intermediate (WTI) cotiza en 61.38 dólares por barril, un incremento de 0.24 dólares, el 0.39 por ciento respecto al cierre anterior. En el International Petroleum Exchange (IPE) el futuro del crudo Brent cotiza en 61.27 dólares por barril, un alza de 0.39 dólares en relación al cierre previo, el 0.64 por ciento. La mezcla mexicana del crudo de exportación se ubica en 48.36 dólares por barril, según cálculos de analistas, un aumento de 0.24 dólares por barril con relación al cierre previo, el 0.50 por ciento. http://www.reforma.com/negocios/articulo/742598/Cotiza dólar menudeo a 11.15 pesos venta Ciudad de México (26 febrero 2007).- El tipo de cambio al menudeo cotiza en 10.85 pesos a la compra y 11.15 pesos a la venta, no registra cambios respecto al cierre anterior, de acuerdo a las ventanillas de Banamex. En casas de cambio el aeropuerto de la ciudad de México la divisa cotiza en un promedio de 11.00 pesos a la compra y 11.12 pesos a la venta. En la categoría de interbancario, el dólar inició sus operaciones en México en 11.07 pesos a la compra y 11.08 pesos a la venta, presenta un aumento de 6.6 centavos.

http://www.reforma.com/negocios/articulo/742446/Ocultan apoyos para captar inversiones César Sánchez y Silvia OlveraCiudad de México (26 febrero 2007).- Estados como Coahuila, Baja California y Tamaulipas han recurrido a apoyos no muy transparentes para atraer inversión extranjera y nacional y ganar a otras entidades en la lucha por la captación de capital productivo. De acuerdo con funcionarios estatales consultados, estas entidades mantienen en la opacidad los incentivos que ofrecen a las empresas para que inviertan en la construcción o ampliación de plantas, bajo el argumento de que se trata de información "confidencial". Uno de los casos más representativos es el del gobierno de Coahuila, entidad que recientemente ganó una inversión de 520 millones de dólares de Grupo Modelo sin que diera a conocer la gama de incentivos ofrecidos a la empresa para instalar su nueva planta.

http://www.reforma.com/negocios/articulo/742459/Peligra el maíz con transgénicos Verónica MartínezCiudad de México (26 febrero 2007).- Usar semillas de maíz transgénico sería una de la soluciones de mediano plazo para compensar la baja producción del grano, pero pondría en riesgo las variedades criollas que distinguen al País como cuna del maíz, coincidieron miembros del sector agropecuario. Efraín García, presidente de la Confederación Nacional de Productores de Maíz, afirmó que el uso de maíz transgénico pondría en riesgo a las variedades criollas que hay en el País hasta desaparecerlas, por lo que no es necesario el uso de estos productos. Silvia Ribeiro, coordinadora de Programas de Erosión Tecnología y Concentración (ETC), advirtió que la cruza de maíz criollo y transgénico traería consecuencias a largo plazo, empezando por la deformación de la planta, aún cuando la siembra de transgénicos se haga en las zonas donde no hay criollos como el norte del País. Agregó que el 80 por ciento de los productores de maíz suelen intercambiar sus semillas y de esta manera se producen las variedades criollas y por ende, México es cuna del maíz. El Universal http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/56490.htmllnviable, gravar ganancias de la BMV José Manuel Arteaga ACAPULCO.- En la próxima reforma fiscal no se debe contemplar un gravamen a las ganancias que se generan en el mercado de valores, porque eso ahuyentaría los capitales que ingresan a México, dijo el presidente de la Bolsa Mexicana de Valores, Guillermo Prieto Treviño. "Hay que tener mucho cuidado con ese asunto porque desde el punto de vista del desarrollo de los mercados, ahorita están creciendo de manera importante y una iniciativa de ese tipo afectaría el clima de inversiones, el flujo y el potencial que tiene el mercado hoy", explicó. En la preparación de la reforma fiscal integral que negocia el gobierno de Felipe Calderón con el Poder Legislativo, el grupo parlamentario del PRD en la Cámara de Diputados ha manifestado la intención de gravar las ganancias que obtienen los participantes en el mercado de valores. http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/56487.htmlSe enfocará en la creación de empleos El Tecnológico de Monterrey pretende crear 60 mil empleos para 2010 a través de su Red de Incubadoras Sociales. El programa forma parte de un convenio entre la Secretaría de Economía y el instituto para generar empleos en sectores sociales vulnerables. A partir de este año se crearán 15 incubadoras por semestre, cada una con la capacidad de generar 600 empleos, señaló Rafael Rangel Sostmann, rector del Sistema Tecnológico de Monterrey. (Manuel Lombera) http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/56497.htmlAnuncio de Banxico genera presiones sobre los bonos Ricardo Jiménez El anuncio de política monetaria dado a conocer por el Banco de México (Banxico) el viernes pasado generó fuertes movimientos en los mercados de dinero y cambios, afectando básicamente a los bonos de largo plazo. El comunicado del banco central comentó que existe la preocupación de la inflación, sobre todo la subvacente, la cual elimina la parte volátil como los productos agrícolas y energía, que a partir de marzo se vería una mejoría, pero de no suceder, la junta de gobierno optaría por endurecer la política monetaria mediante el incremento de la tasa de interés de referencia, misma que se encuentra en estos momentos en 7.0%. En ese contexto, el mercado de bonos ya comenzó a descontar esa perspectiva, toda vez que las emisiones a plazos de 10 y 20 años alcanzaron niveles de 7.81 y 7.89%, comparados con el cierre de las cotizaciones del jueves pasado, ubicadas en 7.71 y 7.76%, significaron avances de 0.10 y 0.13 puntos porcentuales, respectivamente. El Economista http://www.economista.com.mx/articulos/2007-02-26-30952Avanza BMV al inicio de la jornada; gana 0.35% La Bolsa Mexicana de Valores registra esta mañana una ganancia de 100.32 puntos, es decir 0.35% más que el cierre del viernes pasado, con lo cual el Indice de Precios y Cotizaciones (IPC) se ubica en las 28,606.04 unidades. Hasta el momento, en la sesión bursátil participan 36 emisoras, 22 al alza, 11 a la baja y tres sin cambios. Negocian 6.5 millones de títulos, por un importe de 283 millones de pesos. Ganan AUTLAN N serie &Idquo; B" CYDSASA serie &Idquo; B-1" y KYMBER serie &Idquo; A" con

LAMOSA Nominatova 0.77 por ciento. http://www.economista.com.mx/articulos/2007-02-26-30951Banxico coloca TIIE a 28 días en 7.4500% En el Diario Oficial de la Federación dio a conocer que la Tasa de Interés Interbancaria de Equilibrio (TIIE) a 28 días se ubica hoy en 7.4500 por ciento. Precisa que dichas tasas se calcularon conforme a las cotizaciones de los bancos IXE, Invex, Mercantil del Norte, Santander, J.P Morgan, Hsbc e Inbursa.

http://www.economista.com.mx/articulos/2007-02-25-30932Secretarías rechazan aumento de emergencia Las secretarías del Trabajo, Economía y Agricultura rechazaron exigencias de organizaciones sindicales que demandaban un aumento salarial de emergencia y el control de precios a 34 productos de la canasta básica. Tras la segunda reunión entre organizaciones sindicales agrupados en la Unión Nacional de Trabajadores, Frente Sindical Mexicano y el Frente Nacional por la Unidad y Autonomía Sindical con autoridades, uno a uno fueron presentados los argumentos que impiden aplicar aumentos, imposición de aranceles, revisión del capítulo agropecuario en el marco del TLC, entre otras. http://www.economista.com.mx/articulos/2007-02-25-30893IP urge las reformas fiscal y educativa A pesar de que México ha hecho reformas para crecer no ha alcanzado mejores niveles de desarrollo debido a la falta de reformas estructurales en materias fiscal, de educación, salud, empleo y desarrollo regional. El Centro de Estudios Económicos del Sector Privado (CEESP) señaló que México ha obtenido logros en materia de reformas y transformación de la economía como una mayor apertura comercial, menor intervención del gobierno en algunas actividades económicas y mayor estabilidad macroeconómica. Sin embargo, indicó, los problemas de bajo ingreso y pobreza todavía caracterizan a la población mexicana. http://www.economista.com.mx/articulos/2007-02-26-30950A la baja, bolsa y peso mexicanos MEXICO. La bolsa mexicana retrocedía el lunes 0.81% por tomas de utilidades y en espera de los últimos reportes corporativos, mientras el peso se debilitaba ante preocupaciones del banco central sobre la inflación local en su último comunicado de política monetaria El principal indicador bursátil, el IPC, perdía 230.40 puntos a las 28,275.81 unidades. En las primeras operaciones, el mercado llegó a subir hasta las 28,639.13 unidades, tras acumular hasta el viernes una ganancia anual de 7.78% ayudada por los reportes corporativos del cuarto trimestre del 2006. El martes vence el plazo para que las empresas que cotizan en la bolsa local presenten sus resultados financieros del último trimestre del 2006. http://www.economista.com.mx/articulos/2007-02-26-30946Tendencia ascendente en el crudo LONDRES. El petróleo reanudó su ascenso a más de 61 dólares el barril el lunes, mientras las potencias del mundo se preparan para discutir la intensificación de sanciones de las Naciones Unidas contra Irán, el cuarto mayor exportador de crudo del mundo. Las materias primas también subían con el oro marcando su máximo precio en nueve meses, el níquel tocando un nuevo récord y el cobre también avanzando. El crudo estadounidense ganaba 24 centavos a 61.38 dólares el barril. El viernes el cerró en 61.80 dólares, su nivel más alto en lo que va del año. El crudo Brent en Londres subía 39 centavos a 61.27 dólares. La Jornada http://www.jornada.unam.mx/2007/02/26/index.php?section=politica&article=013n1polCampesinos exigen rescatar maíz y frijol MATILDE PEREZ U. Dirigentes de medio centenar de organizaciones campesinas propusieron al gobierno la formación de un grupo especial intersecretarial de alto nivel bajo la coordinación de la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (Sagarpa) para el diseño, operación, seguimiento y evaluación de un programa emergente de impulso y productividad sustentable de maíz y frijol. Los también firmantes de la llamada Declaración del Zócalo se pronunciaron por la actualización y replanteamiento del Acuerdo Nacional para el Campo, conformado por 283 apartados, entre los cuales está la solicitud de revisar el capítulo agropecuario del Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN).

http://www.jornada.unam.mx/2007/02/26/index.php?section=economia&article=019n1ecoPrepara Pemex nuevos contratos para la explotación de gas natural en Burgos ISRAEL RODRIGUEZ Petróleos Mexicanos (Pemex) trabaja en la elaboración de nuevos modelos de contratos para licitar cinco bloques adicionales para la explotación de gas natural en la Cuenca de Burgos, así como para la extracción de crudo en campos maduros, Chicontepec y aguas profundas del Golfo de México. La petrolera pretende capitalizar las inversiones en la Cuenca de Burgos, la disminución en el ritmo de declinación de los yacimientos ubicados entre Coahuila, Tamaulipas y Nuevo León, y la experiencia generada con la perforación del primer pozo multilateral en rocas carbonatadas. La nueva ronda de bloques para que empresas privadas exploten el gas natural de esta región serían Monclova, Corindón-Reno, Treviño, Euro y Nejo.

http://www.jornada.unam.mx/2007/02/26/index.php?section=economia&article=020n2ecoMéxico alista contratos de futuros de gas Acapulco, 25 de febrero. El mercado mexicano de derivados (MexDer) está listo para operar contratos de futuros de gas natural y de electricidad, que brindarán mayor certeza de los precios de estos energéticos, adelantó el presidente de la Bolsa Mexicana de Valores, Guillermo Prieto Treviño. En entrevista, resaltó que las bolsas de energía en otros países están muy desarrolladas y ayudan a que esos mercados sean más eficientes y que al final del día el consumidor sea el beneficiado. La volatilidad en el precio del gas en los mercados internacionales crea un ambiente de incertidumbre para quienes consumen este energético, indicó. Por ello, hay un potencial muy importante en este segmento, "por lo que hay que trabajar mucho" con las autoridades correspondientes en la Secretaría de Energía, en Pemex y en la Comisión Federal de Electricidad.

http://www.jornada.unam.mx/2007/02/26/index.php?section=economia&article=021n1ecoEn una década se desplomó 39 por ciento la aportación del campo al PIB: INEGI JUAN ANTONIO ZUÑIGA En ausencia de políticas específicas para su desarrollo, el sector agropecuario del país resiente un desplome de 39 por ciento en su participación dentro del producto interno bruto (PIB) en los pasados 10 años, indican informes del Instituto Nacional de Estadística, Geografía e Informática (INEGI). De acuerdo con este organismo, encargado de la elaboración de las Cuentas Nacionales, la contribución del sector agropecuario a la economía mexicana se redujo de 5.72 por ciento en 1996, dos años después de la entrada en vigencia del Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN), a 3.47 por ciento en 2006. En 2006 se registró el segundo menor nivel productivo del campo mexicano en una década, sólo más elevado que el de 2005, cuando la aportación al PIB del sector que engloba el valor de la producción agrícola, pecuaria, silvícola y pesquera del país representó 3.43 por ciento del total nacional.

http://www.jornada.unam.mx/2007/02/26/index.php?section=economia&article=024n1ecoEl Producto Interno Bruto (PIB)

del país ascendió a 9.155 billones de pesos en 2006 a precios corrientes. Comparada esta cifra con el valor nominal del PIB de 2005 (a precios de ese año), el incremento fue de 9.4%, tasa a la que el INEGI aplica un deflactor (aumento de precios implícitos del PIB) de 4.5%. La diferencia entre ambos porcentajes nos da la tasa de crecimiento real del PIB en 2006 que fue de 4.77% (Gráfico 1). Este crecimiento de 4.8% fue el más alto logrado en el sexenio, el cual inició con un decrecimiento de -0.2% en 2001, para de ahí crecer 0.8% en 2002, 1.4 en 2003, 4.2 en 2004 y 2.8 en 2005. El crecimiento acumulado en todo el sexenio fue de 14.5%, esto es, un crecimiento promedio anual de 2.4% (Gráfico 2). http://www.jornada.unam.mx/2007/02/26/index.php?section=economia&article=025n1ecoLos biocombustibles van desplazando a la producción de alimentos, alertan en Malí LUIS HERNANDEZ NAVARRO ENVIADO Hasta en los países más pobres llegan los productos de las trasnacionales Foto: Francisco Olvera Selingue, Mali, 25 de febrero. En los pequeños restoranes de Sélingué, como sucede en las comunidades remotas de México y en sus barrios populares. se sirve Nescafé y leche en polvo Nido. No importa que la ganadería local produzca leche y que en Malí se coseche café. El arroz es uno de los principales alimentos nacionales, junto con el mijo. Se come hervido y mezclado con una salsa de tomate ligeramente picante a mediodía. En ocasiones se le añade un poco de carne, pescado o pollo. El grano se cultiva en los márgenes del río Níger, pero también se importa, a menor precio, de Tailandia. http://www.jornada.unam.mx/2007/02/26/index.php?section=capital&article=035n1capCrecen desocupación e informalidad por política federal errónea: Benito Mirón LAURA GOMEZ FLORES La tasa de desempleo en la zona metropolitana del valle de México se ubicó en enero pasado en 5.6 por ciento, el tercer nivel más alto de los últimos dos años, afectando a 225 mil personas, principalmente estudiantes de nivel técnico, profesional y posgrado, informó el secretario de Trabajo y Fomento al Empleo, Benito Mirón Lince. Al anunciar la realización de la 15 Feria del Empleo para el 22 de marzo en el Palacio de los Deportes, reconoció que el desempleo y el crecimiento de la economía informal van en ascenso, derivado de una política económica nacional errónea, que privilegia una competencia "mortal" y el acaparamiento de la riqueza.